

# COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'ENSIAME DU 8 NOVEMBRE 2010

## Etaient présents :

- <u>Collège enseignants</u>: Madame BERNIER, Messieurs TRENTESAUX, DENEUX, DELEBARRE, POPIEUL, TISON, WATTREMEZ, PELLE, VERHEYDE, SANTIN, BERGER
- <u>Collège Usagers</u>: Messieurs GUILLOTIN de CORSON, DEFFAUX, VERDIERE, BELLEC, MOISAN, BAUR
- <u>Collège des personnalités extérieures</u> : Madame ADAM, Madame CARRERE représentant Monsieur BATAILLARD, Monsieur DAVID, Monsieur MERLIER, Monsieur SCHWANBERGER, Monsieur NICOLAS, Monsieur VANDERCRUYSSEN
  - Collège des IATOSS: Mesdames VANDENBOSSCHE, DUCROCO, MAILLOT
- <u>Membres Invités</u>: Mesdames BOURABAA, SADAUNE, Messieurs COUTELLIER, GALLO, SENEZ, LOSLEVER, DELACROIX
- Ont donné pouvoir : Monsieur LAURO à Monsieur DENEUX, Monsieur DROMBY à Monsieur MERLIER, Monsieur GROS à Monsieur NICOLAS, Monsieur CAUSSE à Madame ADAM, Monsieur SALAMON à Monsieur MERLIER, Madame HARMAND à Monsieur DELEBARRE, Monsieur DUPONT à Madame BERNIER
  - Excusés : Mr OURAK, Mme TRUFFERT

Le quorum étant atteint, Monsieur MERLIER, ouvre la séance et demande à Monsieur COUTELLIER de rappeler les pouvoirs.

## 1) INSTALLATION DE NOUVEAUX CONSEILLERS:

Monsieur COUTELLIER indique que Madame PICART doit être remplacée par VAL\_METROPOLE suite à sa démission en qualité d'élue. Son remplaçant n'a pas encore été désigné.

Suite au départ de Madame BROGNART pour raisons professionnelles et au décès de Monsieur TATON, deux sièges sont à pouvoir au titre des personnalités nommées à titre personnel.

Il est proposé au conseil les candidatures de Monsieur Pierre-Michel BATAILLARD, nouveau Directeur des Ressources Humaines de ALSTOM et Monsieur Alain VANDERCRUYSSEN, Directeur Général de JSPM groupe AREVA.

Après vote à l'unanimité, les deux nouveaux conseillers se présentent. Madame CARRERE en charge de la communication au sein de la société ALSTOM représente Monsieur BATAILLARD exceptionnellement absent.

Monsieur COUTELLIER informe qu'il a reçu ce jour un courrier du Président de la Communauté d'Agglomération des Pays du Hainaut l'informant que Monsieur BERKMANS était remplacé par Monsieur BLAISE au titre des collectivités territoriales.

Le conseil prend acte.

Monsieur COUTELLIER présente également les nouveaux élus suite aux élections générales du 22 octobre 2010 (collège des Professeurs et assimilés, collège des autres enseignants et assimilés, collège des biatoss et collège des usagers).

## 2) APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU CONSEIL DU 14 JUIN 2010

Monsieur MERLIER invite les conseillers à se prononcer sur le compte-rendu du conseil du 14 juin 2010. Aucune remarque n'est formulée.

Adopté à l'unanimité













#### 3) INFORMATIONS SUR LA RENTREE 2010

Ce début d'année universitaire a été marqué par la livraison d'un nouveau bâtiment, Monsieur COUTELLIER présente le film relatif à son inauguration permettant ainsi à tous les conseillers de découvrir les nouveaux locaux. Monsieur COUTELLIER invite aussi les conseillers à se manifester en fin de séance pour une visite des nouvelles salles destinées aux plateformes technologiques.

A l'appui d'un powerpoint, Monsieur COUTELLIER présente l'ensemble des éléments marquants en ce début d'année avec notamment les effectifs prévisionnels de l'école pour les différentes formations. L'effectif globalisé de l'école dépassera les 1000. L'effectif globalisé comprend, également, les élèves du Mastère « Systèmes des transports ferroviaires et guidés » (inscrits à l'Ecole Nationale des Ponts et Chaussées) et les élèves du cursus préparatoire Polyméca (inscrits à l'ISTV). L'ENSIAME augmente donc ses effectifs cette année d'une centaine d'élèves.

#### 4) BUDGET 2011

Avant de présenter le budget, Monsieur COUTELLIER indique au Président du Conseil et aux conseillers qu'il s'est ému de voir, dans la note directive préparatoire à l'établissement du budget et envoyé par le Président de l'université, une réduction de 20% de la dotation de l'ENSIAME, alors que de nombreuses composantes en baisse d'effectifs et dont les résultats aux examens et les taux d'insertion sont bien moins bons que ceux de l'ENSIAME ont vu leur dotation augmenter de manière très significative. Il a donc interpellé le Président immédiatement et obtenu une revalorisation à la même hauteur que l'an dernier, avec la possibilité d'engager la totalité de son Plan Pluriannuel d'Investissement (PPI). Il informe qu'il restera vigilant afin que l'école ne soit pas affaiblie au sein de l'université.

Monsieur COUTELLIER présente ensuite le budget 2011 qui s'équilibre à hauteur de 3 333 189 euros hors salaires des permanents de l'école.

Les recettes du bugdet 2011 proviennent :

- Pour 42 % de la subvention pour l'apprentissage
- Pour 26 % de la formation continue
- Pour 14% de la dotation attribuée par l'université
- Pour 10% de la Taxe d'Apprentissage barème
- Pour 7% des droits de scolarité
- Le reste provenant des ressources affectées

Les dépenses du budget 2011 sont ventilées ainsi :

- 37% en masse personnel
- 15 % en masse d'investissement
- 48 % en masse de fonctionnement

Monsieur COUTELLIER précise que cette année, il souhaite à nouveau renforcer les équipements de l'école ce qui permettra d'élever encore le niveau de performance des élèves ingénieurs de l'ENSIAME.

Adopté à l'unanimité

# 5) ADMISSION EN NON VALEUR

Monsieur COUTELLIER informe que dans le cadre de la formation continue, une créance émise à l'encontre de la société STIPS Travaux industriels, doit être mise en non













valeur au motif que cette société a été mise en liquidation judiciaire. Le titre de recette émis en 2008 s'élève à 1760 euros.

Adopté à l'unanimité

# 6) SUBVENTION BDE

Monsieur COUTELLIER indique que le Conseil de l'Ecole avait inscrit une somme de 18000 euros dans son budget initial 2010 destinée à l'association BDE. Au cours de l'année 2010 une somme de 10500 euros a été votée et versée à ladite association. Aujourd'hui, les conseillers sont appelés à voter sur le solde du versement de la subvention, soit 7500 euros.

Adopté à l'unanimité

# 7) INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES

Monsieur COUTELLIER informe les conseillers que :

- 4 plateaux-projets industriels financés sont en cours cette année,
- 3 autres plateaux-projets industriels avec RENAULT SA permettront de bénéficier d'un véhicule KANGOO qui remplacera, à terme, la 306 de l'école,
- 1 plateau-projet est mené avec le lycée horticole de Raismes dans le cadre d'une étude sur une future serre-bioclimatique, en contrepartie, les élèves du lycée horticole aménageront les abords de l'ENSIAME. Monsieur COUTELLIER rappelle que la décoration florale lors de l'inauguration était l'œuvre du Lycée Horticole de Raismes.

Une visite est ensuite organisée pour quelques conseillers.

Daniel COUTELLIER

Le Directeur







